



REINAGURACIÓN DEL CENTRO DE INGRESO DE MAYORES DE 15 AÑOS

El jueves 20 de setiembre se realizó la reinauguración del Centro de Ingreso de Mayores de 15 años (ex CIEDD) en el Complejo Belloni de INISA.

La reinauguración contó con la presencia de la Ministra de Desarrollo Social, Mtra. Marina Arismendi, el Directorio de INISA y personal de la institución, quienes realizaron una recorrida por las instalaciones del Complejo Belloni, como las áreas educativas, técnicas, salas de recreación, etc., y realizaron el tradicional corte de cinta, como símbolo de la nueva inauguración del Centro al que ingresan todos los adolescentes mayores de quince años como cautelares, mientras se formaliza la pena.

AMISTOSO ENTRE LA SELECCIÓN DE INISA Y EL CENTRO ATLÉTICO FÉNIX

El 12 de setiembre, la división sub 17 del Centro Atlético Fénix se trasladó al Complejo Belloni para disputar un partido amistoso con la selección de INISA.

Junto al entrenador Edgardo López Báez, el equipo sub 17 de Fénix participó de una jornada deportiva en la cancha abierta del Complejo Belloni, donde además de realizar parte de su entrenamiento deportivo, los adolescentes de ambos equipos vivieron una instancia de integración. La jornada transcurrió en un clima de entretenimiento y deporte, y fue muy bien evaluada tanto por parte de las autoridades de Deporte de INISA como del Centro Atlético Fénix.

PRIMERA JORNADA DE INTEGRACIÓN EN EL CENTRO PIEDRAS

El domingo 16 de setiembre se realizó la primera jornada de integración en el Centro Piedras de la Colonia Berro.

El Centro se preparó exclusivamente para esta jornada, decorando los lugares comunes con globos, guirlandas y muchos colores. Se realizaron diferentes juegos y una comida compartida entre todos. Los adolescentes y el personal del Centro se mostraron muy a gusto con la idea de compartir, integrarse entre sí, y todo lo que implicó esta jornada que, seguramente de aquí en más, se repetirá en varias oportunidades durante el año.



TÉCNICOS DE INISA PARTICIPARON DE CONGRESO INTERNACIONAL DE EDUCACIÓN FÍSICA EN PUNTA DEL ESTE.

En el marco del acuerdo realizado entre INISA y la Asociación Cristiana de Jóvenes, entre el 21 y el 23 de setiembre, cinco técnicos deportivos de INISA accedieron al Congreso Internacional de Educación Física más importante de América, que tuvo su primera instancia en Punta del Este, y continuará hasta fin de año, una vez por mes, entre Montevideo y Maldonado. En este Congreso se brinda profunda capacitación en diferentes puntos relacionados a la educación física, entre ellos: pliometría, fuerza, neurociencia, rehabilitación de lesiones, natación, fútbol, entrenamiento funcional, etc.; y está a cargo de los profesores más calificados de la región, como Mario Di Santo, quien capacita al Fútbol Club Barcelona, u Horacio Anzelmi, quien trabaja en Boca Juniors y capacita a profesionales europeos.



VIAJE RECREATIVO DE ADOLESCENTES DEL CENTRO DESAFÍO: ENTRE PIEDRAS PRECIOSAS Y AGUAS TERMALES.

El mes de agosto finalizó con un interesante viaje para un grupo de adolescentes del Centro Desafío, que, junto al Director y educadores, visitaron Artigas y las Termas de Guaviyú.

Fueron los días martes 28 y miércoles 29 de agosto que un grupo de once adolescentes del Centro Desafío, acompañados por autoridades, realizaron el viaje a las minas de piedras preciosas en la localidad de La Bolsa (Artigas), donde pudieron recorrer y aprender sobre la extracción de estos minerales, pudiendo incluso buscar sus propias piedras en la mina a cielo abierto.

Tras la jornada en Artigas, el grupo partió para las Termas de Guaviyú, donde pasaron la noche y pudieron disfrutar durante un día y medio de sus piscinas e instalaciones.

Leonardo Silva, Director del Centro, destacó la importancia de este tipo de actividades y puntualizó que ésta fue: "una actividad que no solo fue para divertirse, si no aprender y conocer un poco más de las bellezas de nuestro país."



INISA PARTICIPÓ EN LA “FORMACIÓN DE CAPACITADORES EN EL MODELO DE SANCIONES NO PRIVATIVAS”

Entre el 18 y el 20 de setiembre, UNICEF realizó el curso de formación de capacitadores en el Modelo de Sanciones no Privativas de Libertad, a cargo de la Prof. María Gracia Morais.

El modelo de sanciones no privativas de libertad para adolescentes en Uruguay, orienta los programas de intervención y protocolos para el cumplimiento de las medidas previstas, en el marco del modelo que se elaboró a partir de una mesa de trabajo integrada por el Poder Judicial, la Fiscalía General de la Nación, el Instituto Nacional de Inclusión Social Adolescente (INISA), el Instituto del Niño y Adolescentes del Uruguay (INAU) y Organizaciones de la Sociedad Civil ejecutoras en convenio, con la coordinación del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) y la participación del Instituto Interamericano del Niño, la Niña y Adolescentes (IIN). Fue elaborado durante un año, a partir de diferentes instancias de trabajo grupales e individuales, tanto entre las instituciones como en la interna de cada una de ellas, de manera que se fueron generando los acuerdos que están reflejados en el Modelo de Sanciones No Privativas.



CELEBRACIÓN DEL 4° ANIVERSARIO DEL PROYECTO CENTRO GRANJA

El jueves 20 de setiembre tuvo lugar la celebración de los cuatro años del inicio de este proyecto, en donde se reflejó el compromiso y el trabajo realizado en este período, tanto por el personal del centro, como por parte de los jóvenes y sus familias; todos presentes en el convencimiento ideológico de que es posible afrontar el conflicto como una nueva oportunidad.

La cantautora uruguaya Lucía Ferreira amenizó la celebración con su música. En esta instancia cuatro jóvenes del Centro expusieron dos temas, trabajados junto a una referente educativa, educadora social y educadores. Se realizó también una exposición del taller de serigrafía a cargo del docente de ONG Nexo Serpa.

ADOLESCENTES DE PROMESEM REALIZAN TAREAS PARA EL PROGRAMA NACIONAL DE DISCAPACIDAD DEL MIDES

Los jóvenes realizan diferentes tareas, según demanda, como el embalaje de pañales para personas con discapacidad u ordenamiento de material ortopédico o técnico, tal como las partes de las sillas de ruedas.

“Los adolescentes prestan servicio para PRONADIS, y en el mes de julio concretamos también la prestación de servicios por parte de los adolescentes en CENATT (Centro Nacional de Ayudas Técnicas y Tecnológicas), donde se realizan prótesis para personas con discapacidad de todas las edades y de todo el país; hay bastones, sillas de ruedas, etc. Se comenzó embalando y etiquetando pañales, ya que es el producto de mayor demanda y CENATT no tenía personal para esa tarea y posteriormente enviarlos embalados a todo el país.”

Fernanda Albistur – Directora de PROMESEM

TALLERES PEDAGÓGICOS DE COMUNICACIÓN, CINE FORO Y MÚSICA EN COLONIA BERRO

Patricia Roselli y Gustavo Jacques, son los docentes encargados de brindar talleres de Comunicación, Cine Foro y Música en los Centros MD1 y Sarandí, los cuales tienen como objetivos principales generar un espacio de acceso cultural, aprendizaje, sensibilización, participación e intercambio, apuntando a promover y fortalecer las habilidades sociales y el contacto con la sociedad en general mediante diferentes temáticas, generando también insumos fonográficos (entrevistas, canciones, poemas, etc.) escritos o visuales, como síntesis de lo trabajado.

“Nosotros partimos desde la máxima de que todos somos portadores de saber, y que si bien podemos traer un taller armado, siempre se deja la puerta abierta a que los adolescentes traigan sus inquietudes e intereses, y en base a eso también vamos armando nuestras propuestas.

En el área de comunicación es donde abrimos más la temática, dado que en música es más puntual lo que trabajamos. En los talleres temáticos abordamos desde problemáticas sociales hasta lo que el Centro en particular esté necesitando que se transmita. Hacemos también talleres de filosofía, talleres literarios, de historia, etc.”



JÓVENES DEL CENTRO DESAFÍO LE PONEN ARTE A CONTENEDORES URBANOS

El jueves 13 de setiembre, se entregaron los contenedores recuperados e intervenidos artísticamente por los jóvenes del Centro Desafío, en colaboración con el Museo Gurvich y el Ministerio de Educación y Cultura.

Los nueve contenedores, que habían sido vandalizados, se recuperaron completamente y se intervinieron artísticamente pintando en ellos características de los barrios en los que serán ubicados, todos del Municipio CH. Fue la totalidad de los adolescentes del Centro Desafío que participó de esta acción, la cual se enmarca en el programa Montevideo Convivencia de la Prosecretaría General de la Intendencia.

FINALIZÓ CON ÉXITO EL PROGRAMA DE EDUCACIÓN PARA LA PAZ

El 6 de setiembre finalizó el Programa de Educación para la Paz (PEP), con la participación de los adolescentes seleccionados y educadores de todos los Centros, con diez secciones sobre: Elecciones, Dignidad, ESPERANZA, Claridad, Ser Consciente, Comprensión, PAZ, Apreciación, Fuerza Interior y Plenitud.

El Programa fue trabajado desde la Dirección General de Programas para todos los Centros, con el dictado del mismo por parte de la Fundación TFPR y los voluntarios honorarios uruguayos.

El jueves 27 se realizaron dos nuevas instancias solo para educadores, donde se trabajó la propuesta para que ellos sean los monitores del Programa (PEP), y plantearon estrategias de trabajo para realizar el PEP en los Centros, con otros adolescentes.

